



Der Gewerbeverein

Fédération Suisse des Entreprises

Communiqué de presse
27 juin 2025

Initiative « Sauver le Mormont » : la FSE-Vaud dit NON à l'initiative et OUI au contre-projet

Le 28 septembre 2025, les Vaudoises et Vaudois se prononceront sur l'initiative populaire « Sauver le Mormont » et sur le contre-projet soutenu par le Conseil d'État et le Grand Conseil. Après consultation de ses membres, la Fédération Suisse des Entreprises (FSE-Vaud) recommande de refuser l'initiative, jugée trop rigide et disproportionnée, et d'accepter le contre-projet, considéré comme un compromis ambitieux, pragmatique et innovant. Celui-ci renforce la protection du Mormont tout en inscrivant les principes de l'économie circulaire dans la Constitution vaudoise

Lors de la consultation menée en juin auprès de ses entreprises membres, près de 88 % d'entre elles se sont prononcées en faveur du contre-projet, contre environ 12 % pour l'initiative. Ce résultat illustre l'attente forte des PME pour une solution équilibrée, capable de conjuguer protection environnementale et cadre économique prévisible. Ces entreprises appliquent déjà des règles strictes en matière de santé, de sécurité et de respect de l'environnement. Pour elles, l'équité est un principe essentiel : il n'y a pas de raison que certaines sociétés puissent contourner ces règles lorsqu'elles opèrent en Suisse ou à l'étranger.

Le contre-projet répond à cette exigence en renforçant la protection légale du site du Mormont, en inscrivant l'économie circulaire dans la Constitution et en fixant des conditions-cadres claires et applicables à l'ensemble des secteurs, tout en ciblant prioritairement la construction. Il soutient ainsi l'innovation durable et la compétitivité des entreprises.

« En tant qu'entreprise innovante engagée dans l'agriculture durable, nous savons qu'il est possible de concilier protection de l'environnement et développement économique. Le contre-projet vaudois trace cette voie : il protège le Mormont tout en donnant aux entreprises un cadre clair et prévisible pour innover. C'est ce type de compromis pragmatique qui permet à notre canton d'avancer vers une économie réellement circulaire et compétitive », souligne Aurélien Demaurex, co-fondateur d'Ecorobotix.

La FSE-Vaud appelle donc les électrices et électeurs à refuser l'initiative et à accepter le contre-projet, qui apporte une solution ambitieuse, réaliste et tournée vers l'avenir. Avec ce choix, le canton de Vaud enverra un signal fort : il est possible de protéger le patrimoine naturel et paysager tout en offrant aux entreprises un cadre clair et équitable.



Der Gewerbeverein

Fédération Suisse des Entreprises

Contact :

Jean-Valentin de Saussure

Co-président

jv.desaussure@circea.ch

+41 78 229 33 50

Charlotte de La Baume

Co-présidente

charlotte.delabaume@beelong.ch

+41 78 78318 72

Léa Laveau

Co-secrétaire générale nationale

Responsable Romandie

Lea.laveau@dergewerbeverein.ch

+41 78 853 01 27

La Fédération suisse des entreprises (FSE) s'engage pour une économie prospère, respectueuse des limites planétaires. Représentant la voix de plus de 1'100 PME à l'échelle nationale et régionale, nous nous engageons activement à créer des conditions-cadres favorables à un développement économique durable. Nous nous distinguons par notre approche progressive, en consultant directement nos membres pour élaborer nos prises de position, reflétant ainsi fidèlement les préoccupations et les aspirations des entrepreneur·e·s.